
“FACTORES DE ÉXITO Y FRACASO EN EL EMPRENDIMIENTO”. 

 

Durante la charla tuvimos el placer de escuchar a Mauricio Penagos Malda quien es socio 

del hotel Palmareca, a través de esta charla pudimos observar algunos de los factores de 

éxito que forman parte de la vida de un empresario y que además las experiencias vividas 

son un factor importante que influye en la toma de decisiones. 

Para Mauricio el ejemplo de emprender nace de su madre, una mujer que ante la necesidad 

busca la manera de salir adelante para solventar a su familia y que tras lo golpes de la vida 

no se rindió sino que se esforzó lograr cada una de sus metas llegando a ser una de las 

primeras mujeres que formo parte de un grupo de empresarios que ella dirigía, como bien 

dice un lema no fue producto de una casualidad sino más bien el producto de su esfuerzo 

constancia y disciplina que la llevaron a ser una mujer empoderada y de éxito y que su 

ejemplo influyo grandemente en la vida de sus hijos. 

Quiero que reflexionemos acerca de la palabra “emprendedor”, realmente todas las  

personas tienes una percepción de lo que significa ser emprendedor el cual es aquel que 

toma una decisión y la iniciativa para realizar acciones que son difíciles pero que siempre 

buscan obtener un beneficio, de ahí podemos derivar el término “emprendedurismo” y 

según una definición, es un estudio focalizado a comprender y desarrollar habilidades para 

emprender, emprender es la capacidad de llevar una idea a la acción, el emprendedor es 

aquel que tiene un estilo de vida y que tiene actitud y aptitud. 

Si observamos atentamente nos daremos cuenta de que todos somos emprendedores 

debido a que hacemos cosas diariamente en nuestra vida, un emprendedor es observador 

tiene la capacidad de detectar las necesidades y proponer una solución. Es por ello que no 

debemos detenernos sino más bien convertir nuestra idea y acciones en algo que resulten 

en éxito y que a la larga sea no solo de beneficio para nosotros sino también para las demás 

personas. 

Cabe destacar que eso no significa que todo será color de rosa, sino que la frustración es 

y formara parte del proceso de un emprendedor, por ello es fundamental aprender a 

canalizarla para alcanzar el éxito y aprender del fracaso, para emprender no necesitamos 

tener ideas innovadoras, se vale encontrar ideas de otras personas que aún no se han 

implementado en el lugar de nuestro negocio y así poder ponerlo en práctica e 

implementarlo. 

Llevemos en mente que emprender significa riesgo y una alta posibilidad de fracaso, hoy 

en día este término se ha romantizado pues muchos creen que es uno de los caminos más 

fáciles y que los riesgos son bajos inclusive que no lo hay o que no existe una alta 

complejidad, para ello es conveniente evaluar las barreras de un negoció como son el ego 

y la soberbia que conllevan al fracaso, idealizarse y obsesionarse con una idea que no sea 

buena. Así es que de esta manera llevemos muy en cuenta que algo es seguro no podemos 

asegurar el éxito en un solo intento y podemos tener temor a fracasar, pero es parte del 



proceso, porque detrás del éxito existen fracasos pues “El éxito oculta lo que el fracaso 

enseña” 

Dentro de loas negocio es importante desarrollar una ventaja competitiva para ello debemos 

tomar en cuenta la innovación, en la pandemia el negocio más golpeado fue el sector 

turismo, fue ahí donde se tenían que tomar decisiones específicas para solucionar los 

problemas, entonces el Hotel Palmareca aprovecho la oportunidad para dar paso a la 

innovación, las desgracias se tienen que aprovechar porque de ahí salen buenas 

oportunidades de negocio y siempre tomar en cuenta que emprender está lleno de riesgos 

y que emprender es fracasar. 

Para culminar hay 4 recomendaciones para la vida muy sencillas que deberíamos practicar 

para estar bien y cumplir nuestras metas estas son: 

 Darle gracias a Dios. 

 Hacer ejercicio y escuchar un podcast de motivación. 

 Tender la cama. 

 Agradece a Dios por culminar el día 

Quizá parezca algo muy sencillo e inclusive tonto, pero son pequeñas acciones que suman 

para nuestra formación. 

 

Alumna: Andrea Fernanda Gómez Martínez. 

 

 

 


